

# A DIEZ KILOMETROS DE SEGORBE



## REFUERZOS BRITANICOS PARA PALESTINA

Das batallones saldrán ahora y una brigada completa en setiembre u octubre

Además del Emerald y Repulse no irán otras unidades navales

LONDRES, 8. UP. — En vista de los informes de que los desórdenes en Palestina continúan y que nuevos actos de violencia en Jerusalén y Haifa hacen necesarios una mayor protección de los intereses británicos en Palestina, el ministro de colonias, Malcolm Mc Donough, anunció que se habían movilizado dos batallones regulares y refuerzos para ser enviados a ese mandato si además, desde sus barcos en Egipto. Estos dos batallones serán reforzados mediante una brigada completa durante el verano.

Pasa a la página SEIS

## LAS TROPAS DE GARCIA VALIÑO

MASCARELL OCUPADO POR LAS FUERZAS QUE AVANZAN A LO LARGO DE LA COSTA.

CASTELLON DE LA PLANA, 8 UP.—Los despachos militares de la mañana de hoy confirman las noticias de anoche de que las tropas del general Miaja hasta ahora no han podido impedir el avance de los grupos de ejército de los generales Aranda y García Valiño en dirección sur, puesto que el general Aranda se encuentra a menos de veinte kilómetros de Sagunto, habiendo ocupado el importante centro ferroviario de Mascarell entre Burriana y Nules en su avance a lo largo de la costa. Entre tanto la división navarra bajo el mando del general García Valiño ha continuado su avance en dirección de Segorbe en la carretera de Teruel a Sagunto y estación en el ferrocarril que conecta estas dos ciudades. Los navarros con su larga experiencia en la guerra de montaña están flanqueando a los republicanos en la Sierra de Espadán hacia el oeste de la cordillera, mientras las fuerzas del general Aranda tratan de ejecutar un movimiento parecido en el ala izquierda a fin de evitar los sangrientos combates frontales en las abruptas montañas que forman la última barrera de defensa de la carretera de Sagunto y el primer obstáculo serio para la defensa de Valencia

## ARANDA A MENOS DE 20 KI. DE SAGUNTO



## Encarnizados combates en las calles de Nules

Flanqueada la ciudad de ambos lados los gallegos avanzaron hacia el sur

## CAPTURAN LAS ALTURAS QUE DOMINAN VILLAVIEJA POR LOS ARANDISTAS

No aceptaron los nacionalistas ningún compromiso con los republicanos

ZARAGOZA, 8. UP. — A pesar de la heroica resistencia de las tropas de choque republicanas el alto mando gubernativo no ha podido parar el avance de las divisiones bajo el mando del general Aranda, en dirección sur. Continúan en la división 83 de Galicia luchan encarnizados en los suburbios de Nules, mientras otras tropas del mismo ejército han flanqueado la ciudad al oeste y al oeste y continúan defendiendo la gran carretera de la costa, pero los nacionalistas capturaron los alturas que dominan la población de Villa Vieja, cuya caída se espera de un momento a otro.

Pasa a la pág. 3



## TRUEQUE

### DE PRODUCTOS ENTRE ALEMANIA Y FRANCIA

300 MIL TONELADAS DEL MINERAL DE LORENA VENDIDA A FRANCIA A ALEMANIA

Por su parte Alemania suplirá a Francia, mensualmente, 350 mil toneladas de coque

PARIS, 8. — Francia y Alemania han celebrado un convenio de trueque con el cual las dos naciones establecerán un comercio de trueque, mediante el cual Francia recibirá mensualmente 300 mil toneladas de mineral de Lorena y Alemania recibirá mensualmente 350 mil toneladas de coque.

Pasa a la página SIETE

5c **Quedados** EDICION ESTRELLA

Nº 714—Director Rafael Soley—Año III

San José, Viernes 8 de Julio de 1938

## ROOSEVELT EN VACACIONES

ANOHE PARTIO RUMBO AL OESTE DE LOS ESTADOS UNIDOS.—VISITARA LA ISLA DE COCO A BORDO DEL CRUCERO "HOUSTON". — PRONUNCIARA CUATRO IMPORTANTES DISCURSOS EN APOYO DE LA POLITICA DEL NUEVO RUMBO

WASHINGTON, 8. UP. — El presidente Franklin D. Roosevelt entrenó anoche en jira de vacaciones, la que lo tendrá alejado de la capital durante un mes. La primera etapa de su viaje transcontinental llevará al presidente a la

ciudad de Marietta, estado de Ohio donde pronunciará un importante discurso político en apoyo de su política del nuevo rumbo, la que será el principal tema de discusiones en las próximas elecciones primarias para las del congreso federal en Noviembre. Además del discurso en Marietta el presidente Roosevelt pronunciará tres discursos adicionales en diferentes localidades en la ruta del tren que lo lleva hacia la costa del Pacífico, y además dirigirá muchas almas del tren en lugares de menor importancia con el propósito de impresionar a los votantes de que es absolutamente necesario que ellos elijan elementos liberales al congreso, no importando de cuál color político sean éstos. El presidente Roosevelt confirmó la noticia adelantada hace varios días por el UNITED PRESS de que hará un cruceo a bordo del HOUSTON hacia las costas de la América Latina, pero que no visitará ninguna de las grandes capitales en Sur América, sino que los únicos puertos donde tocará el cruceo serán la ISLA DEL COCO, Panamá y las Islas Galápagos. Para este cruceo el presidente se embarcará en la base naval de San Diego, California, después de haber visitado San Francisco, Los Angeles, los astilleros de Mare Island y realizado una inspección de la escuadra del Pacífico de los Estados Unidos.

Pasa a la pág. 5

## Las Conferencias de Mediación no se reanudarán sino hasta en Setiembre

### EN ABRIL DARAN COMIENZO LAS EXPORTACIONES DE ALGODON AL JAPON

COMIENZAN LAS SIEMBRAS EN BARRANCA, EN SETIEMBRE QUEDARAN CULTIVADAS 300 HECTAREAS

MAGNIFICAS SON LAS CONDICIONES CLIMATOLOGICAS DE AQUELLA REGION PARA EL CULTIVO DEL ALGODON.—VISITARA MAÑANA ESOS CAMPOS EL DELEGADO JAPONES SR. WAKABAYASHI EN COMPANIA DEL INGENIERO KAWAKURO

En diversas oportunidades nos hemos referido a los cultivos de algodón que están llevando a cabo los japoneses en el país, con el objeto de poder contar con artículo exportable en gran escala a los mercados japoneses, a fin de compensar las compras de mercaderías que necesitan.

En la región de Barranca fue arrendada para este objeto una finca del señor Colombari de la cual están siendo sembradas 300 hectáreas. Ya ha quedado totalmente listo el terreno necesario y las siembras se están haciendo desde hace 2 semanas siendo terminadas en el día de setiembre próximo, según declaraciones hechas por el director de esos trabajos, ingeniero Kawakuro.

Estas tierras estarán en producción pocos meses después, y ya en el mes de abril podrán hacerse las primeras exportaciones de algodón, directamente a los mercados japoneses, desde Pantarenas, pues entonces se establecerá un servicio de vapores especial. Las condiciones climatológicas de aquella región del Pacífico son especiales para el cultivo del algodón.

Pasa a la pág. 3

El delegado de Venezuela, Dr. Rodríguez, salió de Washington hacia Venezuela

Urgió que la renuncia del ministro de Honduras, Lozano, se debe a la cuestión fronteriza

WASHINGTON, 8. UP. — El doctor José Santiago Rodríguez, miembro venezolano de la comisión de mediación, salió de Washington hacia Venezuela

Pasa a la pág. 5

## NUEVO VISITADOR DE ESCUELAS DE CORONADO HA SIDO NOMBRADO DON EDILBERTO CAMACHO

DESEMPEÑABA EL PUESTO DE DIRECTOR DE LA ESCUELA DE TURRIALBA

Están enterados nuestros lectores de que a don Guillermo Amador se le pidió su renuncia del cargo de visitador escolar de los cantones de Coronado, Moravia, Goicoechea y Urrutubari, con motivo de actividades políticas en el momento que se festejó hace pocos días al señor presidente de la república en Coronado.

Para reponer al señor Amador en el expresado cargo, la secretaría de educación pública ha dispuesto nombrar al maestro don Edilberto Camacho, quien hasta ahora ha servido la dirección de escuelas de Turrialba. El señor Camacho ya ocupó la posición, y se hará cargo de ella inmediatamente.



## CIEN MIL FOTOGRAFIAS PARA LA CEDULA DE IDENTIDAD COMPLEMENTAMENTE LISTAS

Han sido ya enviadas por el departamento nacional de fotografía a la tributación directa

CIENTO QUINCE MIL FOTOS HAN SIDO TOMADAS HASTA EL MOMENTO

La labor que ha venido realizando el departamento nacional de fotografías, es, sin duda, muy intensa, como se verá por los informes que a continuación servimos a nuestros lectores. Hasta el momento, los empleados del departamento han tomado cien mil fotografías.

De ellas cien mil han sido remitidas ya a la tributación directa, a fin de que se tengan listas para agregarlas a las respectivas cédulas de identidad, que comenzarán a entregarse dentro de poco tiempo.

Las quince mil restantes están en proceso de tramitación y serán enviadas a la tributación una vez terminadas.

# HOY HACE 50 AÑOS

## VIBRACIONES DEL MINUTO

# La fórmula sobre el impuesto del Café

Las declaraciones del Jefe del Estado, General don Berrospide, en su viaje de salud a Europa a la par que promediando hacer, el las elecciones presidenciales, no hicieron fe en el ánimo de los dirigentes de la oposición, más que adversarios políticos, enemigos personales del presidente Soto, y sus adalaces de superior significación al gobierno. Aunque por escrupulos de conciencia y de doctrina el círculo de la "juventud

liberal" veía con desagrado esa política, alentada y apoyada en cierta forma en la tendencia exclusiva de debilitar poderes e influencias a los hombres que en el gobierno podían establecer la diáspora de los Sotos. (frase textual de un artículo de don Florencio Castro) llevando a la Jefatura del Estado al General don Apolinario de Jesús Soto, padre de don Bernardo, primer designado, y secretario de Guerra y Marina, y en aquel sentido esa inquietud e inteligente juventud que también ardía en ambiciones de grandeza y de honores, hecha leña y más leña a la hoguera de aquellas pasiones, hasta llegar al gobierno una situación bastante tirante. Como dijáramos en capítulo pasado, don Bernardo no era hombre de carácter resolutivo. El descaía agrada las aspiraciones de su señor padre apoyando a "mano abierta" su candidatura, pero temía a las grandes responsabilidades que conllevaba, haciendo más elecciones disimuladamente electorales, y en tal situación, fue precisamente esa política de "palanquilla" la que trajo desorganización a su gobierno con las tan frecuentes crisis, parciales, ministeriales; a esa época, el presidente Soto, estrenaba ministros a cada minuto.

Intensificase la lucha de oposición por la prensa. En el congreso se hacen sentir los primeros zopetones del ramalazo político. Aumentan las inquietudes en el pueblo. Surgen de todas partes rumores intranquilizadores. Acusado esos rumores que en el público habían muchas ARMAS DE GUERRA en libre uso de particulares. El gobierno dispone aplicar, para la requisación de esos armamentos, la ley de 5 de mayo de 1881. Las autoridades, proceden. Mucha gente cae en sanción y se forma la gran algarabía. Esta anomalía, aprovechada inteligentemente por la oposición, agudiza al gobierno su ya delicado estado de cosas. Aquella legislación no clasificaba las armas ofensivas; establecía las causas en que su fabricación, posesión y portación eran permitidas, pero no lo determinaba con la claridad conveniente e indispensable, y esta circunstancia, colocaba a menudo a las autoridades en la alternativa de tolerar actos prohibidos o de recomendar los permitidos en menos-cabo de los derechos del ciudadano. Froyente esta dificultad de haberse usada en la tal ley la expresión "ARMAS DE GUERRA" que ni la lengua ha definido, ni tiene tampoco significación determinada y precisa en nuestra habla vulgar y fue a base de estas consideraciones

Después de mucha labor reportil en que se ha puesto de manifiesto la necesidad de modificar el tributo cafetalero para poder darle vida a esta industria nacional, se ha llegado al fin a la fórmula propuesta por los más destacados cafetaleros, o sea a la de rebajar el tributo proporcionalmente en dos por ciento, por año hasta que llegue a desaparecer. Es decir, en cuatro años el tributo cafetalero habrá pasado a la historia y la industria trabajará con mayor desahogo.

Los cafetaleros de las regiones bajas, especialmente las de Turrialba, estaban ya dispuestos en su mayoría a abandonar los cafetales si los precios en los mercados extranjeros, no se modificaban en sentido favorable, o si se persistía en mantener el tributo del ocho por ciento.

Afortunadamente se ha llegado a esta fórmula y el proyecto de ley estará ya en conocimiento del congreso.

Es dable esperar que los señores diputados,

animados como están de buenas intenciones y el producto nacional por excelencia, y con deseo de cooperar en su defensa, sahrán, a la debida acogida al proyecto con lo que ha resuelto una de las más graves crisis del café.

Sabido es que esto no significa en modo alguno que los cafetaleros como propietarios, o terratenientes dejen de pagar tributos al porfue, ello sería irregular e injusto. Pero pagarán de acuerdo con una tesis de mayor edad, y que puede ser soportable para ellos en virtud de que se arruinan los cafetales de jura que tanto dinero han costado y que desahogan lleguen los buenos tiempos, que si vuelven en el curso de los años, no se repone sino a costa de grandes sacrificios.

Repetimos que será esta ley una nueva vección de vida para la meseta central y a todo para las regiones bajas cafetaleras, y tras en nuestras montañas vírgenes otras tal agrícolas irán haciendo también riqueza naci

## QUISICOSAS...

Inglaterra, le está haciendo la guerra a Japon en Costa Rica, pero lo bueno sería que también se la hiciera en los mares orientales.

Más divertido...

El secretario de educación se calentó...

Interpela a Clorito...

Cuando Lillo vuelva le contestará a Clorito, en los precisos momentos en que se vaya también Clorito para alguna parte.

No se encontrarán jamás.

Ni ganas.

Se iniciaron ya las conferencias de Evian-le-vains...

Es para buscar patria a los judíos...

Con tal motivo sale en trimotor expreso para allí el Lic. Sánchez Morales.

Son nuestras deseos que al Lic. Sánchez Morales le Evian — le vian.

Dice La Prensa Libre, de una manera libre que Barcelona le impondrá a Italia el cese de la intervención fascista...

Qué miedo para Mussolini...

Ahora si que se lo llevó el pizcaus...

En Tierra Santa, se ha soltado el Diabolo...

Las cosas que allí están pasando no son tan santas como parecieran.

El ministro Dobles Segreda ha ofrecido apoyo moral pero no material para los exilados.

Es decir consuelo, muestras de sentimiento, solidaridad fraternal y todo lo demás, pero allí para la cosa...

Los judíos creen tener resuelto el problema con las manifestaciones del amigo don Licho.

que el Ejecutivo acude al congreso por una inmediata reforma a esa legislación, para que las cosas quedaran en claro. La reforma vino. La ley fue aclarada, pero no ejecutada. El señor Presidente no se atrevió a llegar hasta allí para desarmar al pueblo, que lo estaba bastante bien, y las cosas quedaron. Y, mientras los políticos viejos, apasionados y socarones, entreteníanse, apasiblemente, inocentemente, en el juego de la politiquería menuda o de camarion, las nuevas luchadoras del círculo "juventud liberal", socaban con éxito las alturas oficiales, llevando la fuerza de sus influencias a todas las superiores esferas oficiales, minando la posición política del propio General don Apolinario de Jesús Soto, hasta reducirle a la impotencia como lo explicaremos en notas sucesivas.

Ridículo era el presupuesto de gastos del HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS. A este particular hemos publicado con anterioridad datos estadísticos muy curiosos, que por lo raros, han sido muy celebrados por el lector.

De pronto aparece en La Gaceta un acuerdo exonerando del pago de derechos aduaneros diez barriles de vino llegados por el vapor BORRUSIA y consignados a la Hermana Superior de aquel establecimiento de beneficencia Sr. Mathieu. En acontecimientos, hechos y sucesos, aún hasta en los de orden político, social y económico, poco o nada informaba la prensa; pero, eso sí, para el ridículo con medio de la nota capicosa, humorística e irónica, prestábase con oportunidad, gracia y talento los periodistas. En el caso en referencia, Pacheco Cooper publica una copla alusiva al asunto. Déjase venir con unos mortificantes esdrújulos don Ricardo Bermúdez, por cierto, hombre famoso en ese estilo de versificación, y

cierra la rosa de la ridicula zangana. Aquilco Echeverri, con dos versitos, tan mal intencionados, que hacen brincar a la Hermandad de Caridad integrada por damas y caballeros de lo más encopetado de la lig-life josefina. Para que el lector forme concepto del bochinchito que se armara por esta circunstancia, voya a este dato: en la atención de las gentes, pasaron a un último término los asuntos políticos. La Hermana Superior es la primera en aclarar: "Una de las bases morales, fundamentales, de la Hermandad religiosa a que pertenecía, era la temperancia. El vino que se importaba, era para los enfermos. Sigue la publicación con un mundo de acusaciones de críticas y recriminaciones, para los hombres irrespetuosos y de

poca fe, que así se burleba las cosas de la caridad, y cosas de Dios. Antic-señ los poetas, prosistas y gacavalancha de bulas y propros que "basa" melizarescandalo, ni chitaron, quantaron el chaparrón putemente, resignadamente, es cierto que ninguno de era hombre de empuje y dlemia.



## MOMENTO INTERNACIONAL

# La CRISIS POLITICA CHECOESLOVAQUIA

La crisis política de Checoslovaquia no es un sec Vienen allí ocurriendo sucesos que demarcan la cercanía a la hecatombe simplemente interna, o internacional. Checoslovaquia está en las fauces del león, y aun cuando las de tradiciones de solidaridad de algunos otros países europeos defender su soberanía son muy reiteradas, es lo cierto que actualidad suceden cosas que apenas si se logran explicar.

Todo se reduce a protestas dichosamente.

Una representación diplomática. Una entrevista entre altas partes. El Conde Ciano y el Ministro inglés. Von Rittrop que conversa con el Ministro de Francia, o un discurs que el Fuherer o Mussolini lanzan al mundo sus frases de egría y de aliento, diciendo que todo ello acontece en nombre la humanidad.

Inglaterra y Francia han sido partidarias de la no intervención en la guerra española. Tampoco aprobaron lo de Abis ni hubieran querido lo de Austria.

En nombre de la ley Internacional han condenado a-actos.

Pero ello se han consumado.

Y España continúa en la guerra

Y Checoslovaquia va en una pendiente que nadie p prever hasta dónde habrá de parar.

Pero los pacifistas estamos por creer que esta es la n manera de arreglar las cosas.

Se consigna un voto en contra, y después que Dios lo d La protesta queda constando en la historia.

Maravillosa política de los tiempos modernos.

A menos que haya tras toda esta mansemdumbre dip tiazie la perspectiva de que un día al fin John Bull embist rozmente...

# "AVENTUREROS DEL AIRE"





# CONTROL de la maquinaria electoral

## Continuación hasta Sto. Domingo de la c

Plantead la gestión formulará ante el poder ejecutivo

**LOS DOMINGUEÑOS OFRECEN CONTRIBUIR CON UNA FINCA PARA EL EFECTO ECONOMICO.—ESTA SIENDO TRAMITADA LA IMPORTANTE PROPUESTA**

Bien; como que el diputado domingueño don Víctor Rodríguez ha logrado persuadir al gobierno de que debe continuar la obra de la carretera a Tibás hasta rematarla en el centro de la ciudad de Santo Domingo, para lo que hay apenas que cubrir una distancia de dos y medio kilómetros trabaján dose sobre el lecho, medio macadamizado, del antiguo camino, lo que ya representa una buena economía, tanto en estudios, como en tiempo y dinero. En esto los domingueños no quieren cargarse en un todo al Estado y prometen contribuir a los gastos de la obra con el producto de una finca que posee la Municipalidad en el centro de la villa y que hará renasar para ese objeto. A la propuesta o iniciativa del diputado Rodríguez, con-

testó el secretario de fomento favorablemente, pero... puso un "pero"; que cediera el de hacienda, a autorizar el gasto. Y, en eso se está.

La plaza principal de la ciudad de Santo Domingo de Heredia está a "tiro de piedra"; dijéramos, de la de Tibás, pero no usa el antiguo camino (el del Virilla) para el tráfico rodado, porque está en muy mal estado, y de ahí que esas actividades se hagan por la otra vía de nueve y medio kilómetros más larga, o sea por el camino de La Laguna que entronca con la carretera central. Ojalá el señor Secretario de Hacienda se decida a satisfacer esos buenos propósitos de los domingueños.

## DENUNCIAS FORMALES A LAS AUTORIDADES SOBRE TOXICOMANIA

LAS FORMULA UNA DE LAS VICTIMAS QUE FUE INTERNADA EN EL HOSPITAL

DIO CUENTA DE ESTABLECIMIENTOS QUE EN ESTA CAPITAL SE DEDICAN A ESE COMERCIO

A gritos estridentes de "me han destrozado las piernas; me han mutilado los brazos", la policía descubre a un sujeto de profunda y ondulante melena, descarnado y araposo que se revolcaba en un portal de la tristemente famosa calle 12 tratándose de un mariacho en estado de demencia.

Conducido al hospital: la policía no se dió en un principio cuenta del origen del caso, aplicóse una ducha de agua helada, antídoto admirable para esa clase de intoxicaciones, y cuál no sería la alegría del

vicio al volver a la "realidad de la vida" y verse con sus piernas y brazos completos y perfectos, porque sus horribles sueños, efectos de la marijuana, fueron de que un camión le había pasado por encima y mutilado bárbaramente.

Este sujeto, que no por ser nefando vicio deja de ser un muchacho agradable y hasta simpático, en un gesto de noble sinceridad informó a las autoridades superiores de policía de lo que es ese vicio en San José, de cómo se le practica y explota y de los terribles males físicos que ocasionan a sus afeccionados, por lo general gente joven, de los que hay centenares que por sus consecuencias son ya verdaderos añicos sociales.

Informa que la heroína hierve y expéndeese en todas partes. Su uso, para el fumado, se ha generalizado grandemente. Consumirle—asegura—hasta en los círculos sociales de "niños bien" de la jai alai de esta capital. Le consta, porque

ha traficado en ese comercio. El mariaguero añade, escioso de rara ideología: si pre está en el insano afán de llevar más y más víctimas vicio. Es su empeño constante.

Conozco a un amigo vicioso que refiere—que medio para ser y sin poder abandonar al cho, arrastrado por aquella sana y morbosa tendencia, vició a dos hermanitas—su menores de 14 años, desgraciadas. Generalmente, las vias o amante de los viciados viciosas también.

Hay distintas clases de demencia. La que viene de las drogas del Caribe es de superior calidad. Tan fuerte en sus efectos narcotizadores que sus chupadas de un cigarrillo de cocaína para dormir y soñar—muchas horas, pero la mejor de todas es la mexicana, por la abundancia de envenenos que produce. La hay en Costa Rica, y cuesta muy cara. Se invierte en este importante caso, dió de verdad de examen y estu-

### FIGURAS DEL CINE

## EL retorno de — GLORIA SWANSON

La actriz que iniciara su gloriosa carrera con "Macho y Hembra", y que se retirará del cine hace varios años, ha sido contratada por una empresa de Hollywood para filmar varios películas, la primera de las cuales llevará por título "Una mujer de actualidad"

NUEVA YORK, junio (Editors Press) — Gloria Swanson aquella actriz del cine que inquietó nuestras noches de adolescente con el claro fulgor de sus ojos grisáceos; aquella hermosa aragante, vuelta a la vida primitiva en la ficción de aquella película que la elevó a la cúspide de la popularidad y la fortuna —Macho y Hembra—y encumbrada por la realidad hasta una altura de vértigo, en la que los títulos nobiliarios la ungieron de la emoción de los pergaminos y la estabilización de su belleza alba le dió prestigios olímpicos. Venus, con el resplandor de la Concepción Inmaculada, que se va haciendo crónica, se dedicó también a hacer la publicidad de la República, la empresa de Hollywood que ha contratado a la Swanson para esta nueva etapa de su carrera prodiga.

—La primera película que filmará Gloria Swanson—no explica Losada—se llamará "Una mujer de actualidad". El libro de la mencionada cinta ha sido escrito "para la Swanson", lo que quiere decir que su papel le vendrá como anillo al dedo. Y qué papel! Gloria Swanson, una de las actrices de mayor renabilidad interpretativa de la pantalla de América—que es tanto como decir del mundo—brillará incuestionablemente en su nueva película, a una altura que no alcanzará antes.

La mañana, de finales de primavera, es tibia, clara, con frecuencia de brisas y cantares de pájaros. Todo incita a la euforia de que, el apolíneo Losada se halla saturado. Contagia do por su regocijo, le preguntamos curiosos:

—¿Dónde está Gloria Swanson actualmente?

—Aquí en Nueva York. Vive en un "apartamento" de un residencial, frente al Central Park es un palacio. La distin-



ción el refinamiento y la riqueza son las características de su hogar feliz.

—Y en dónde filmará sus películas? ¿Aquí en Nueva York?

No. Partirá en breve para Hollywood, pródio de sus antiguos triunfos. Allí la está esperando todo el mundo con los brazos abiertos.

Gloria Swanson nació en Chicago, hija de un ingeniero del gobierno norteamericano que peleó en la Guerra Mundial y murió poco después del término de las hostilidades. La familia quería que la muchacha se dedicara a la música, pero Gloria, desde que entró por primera vez en un cine, sintió

## Magnífico resultado han dado de voltec traídas por el Ferrocarril

Esta mañana fueron probadas dos de ellas, armadas por Claudio Sáenz, funcionando perfectamente.

EN UN MINUTO Y MEDIANTE AIRE COMPRIMIDO DE QUE LLEVAN.—SEIS HAN SIDO IMPORTADAS CON UN DOLAR CADA UNA.

Informamos hace algún tiempo de la decisión tomada por la administración general del ferrocarril eléctrico al Pacífico, para importar seis góndolas de voltec, ya que actualmente se pierde tiempo en enorme proporción, haciendo la descarga del material que se transporta

en los vagones, para los trabajos que constantemente es necesario estar realizando en vía.

En vista de esto, fue que Lic. Cortés dispuso la traídas de esas góndolas que llegará hace algunos días y están s-

## GRAN ALEGRIA EN EL TEATRO

Mañana Sábado 9 de Julio

Precioso arreglo de juegos y danzas por varios señores.

HAY QUE

Su niño va a gozar y a jugar.

# El de la PROVINCIA DE GUANACASTE

## Carretera de Tibás

### SASTRERIA LONDRES

DE RUBEN MURILLO

Locales de Musmani

SORTEOS efectuados el día 8 de julio.

Serie MOCA.—Sorteo N° 44. Favorecido el N° 96, perteneciente a Antonio Gutiérrez.

Serie RIVADAVIA.—Sorteo N° 26. Favorecido el N° 173, perteneciente a Benjamín Artavia.

Serie REINA DEL CARIBE.—Sorteo N° 11. Favorecido el N° 50, perteneciente a Guillermo Alfaro.

Serie AGUILA.—Sorteo N° 21. Favorecido el N° 195, perteneciente a José Angel Chavarria.

Serie EL RECORD.—Sorteo N° 1. Favorecido el N° 99, perteneciente a José Angel Coto.

NOTA.—Próximamente se lanzará la nueva serie que causará sensación.

PARA CUALQUIER INFORME — Teléfono N° 4190

### ROBADA UNA VALIOSA MAQUINA FOTOGRAFICA DEL DEPARTAMENTO NACIONAL DE FOTOGRAFIA

#### LOS DETECTIVES HAN SIDO ENTERADOS DE LO OCURRIDO.—MEDIDAS DE PRECAUCION PARA EVITAR ROBOS EN EL CITADO DEPARTAMENTO SE HAN TOMADO

Acaba de ser descubierto un robo en el departamento nacional de fotografía. Una valiosa máquina de las que se importaron para fotografiar a los ciudadanos; cuya foto deberá aparecer en la próxima cédula de identidad que se entregue, desapareció.

El jefe del departamento, señor Céspedes Marín, al darse cuenta del robo dió aviso inmediatamente a la dirección general de detectives, algunos de cuyos oficiales trabajan ya tratando de recuperar la valiosa máquina.

Para evitar que se repitan éstos hechos, se han tomado algunas precauciones en el departamento.

Las máquinas para transportar y en menos de un minuto la descargaron, con precisión admirable. Funcionan mediante un sistema de aire comprimido. Su costo es de cerca de cuatro mil dólares y dentro de pocos días estarán armadas las restantes, siendo puestas inmediatamente al servicio de la empresa.

Con estas góndolas, vendrá a ahorrar-se mucho tiempo y también unos cuantos peones que antes se ocupan en la descarga las cuales podrán emplearse en otras actividades. El señor Cortés se muestra muy satisfecho del magnífico resultado obtenido con el buen funcionamiento de las góndolas.

### LUCHARA PARA TAL OBJETO EL PARTIDO CONFRATERNIDAD GUANACASTECA

ASI LO DECLARO EN LIBERIA, EL JEFE DEL PARTIDO, DIPUTADO VARGAS, QUIEN AGREGO ERA UNA INCOGNITA LA LUCHA PRESIDENCIAL.—EL DERROTERO A SEGUIR LO RESOLVERA EL PARTIDO EN UNA CONVENCION

El fundador y jefe del partido Confraternidad Guanacasteca, el joven profesional y político diputado doctor Vargas, ha visitado la ciudad de Liberia donde amigos, partidarios y admiradores, en número considerable, hicieron un entusiasta recibimiento, suceso que en la "Ciudad Blanca" ha sido y es motivo para múltiples comentarios políticos.

El público, —SU público,— esperaba al doctor Vargas en el campo de aterrizaje y, con él a la cabeza, desfiló organizadamente, por la principal avenida comercial de esa ciudad hasta su hospedaje donde los manifestantes obligaron a hacer declaraciones políticas en relación con ciertos tópicos de actualidad.

Con su peculiar oratoria, sencilla y amena, siempre estimulada en un sentimiento de la más pura sinceridad, el doctor Vargas pide a SU

gente coacción espiritual absoluta, si es que en verdad y de coacción, anhelaban el triunfo de su partido, para lo que bastan tres cosas, únicamente: fe, confianza y unión.

Indicó que el Partido CONFRATERNIDAD GUANACASTECA ha de luchar por obtener el control completo, absoluto, de la maquinaria electoral de la provincia. Cuando esto se obtenga, dentro de los intereses generales de la política nacional, será el Guanacaste factor de desideratum. Entonces esa provincia sabrá imponerse a las convenciones de bien nacional, como a las propias, regionales.

Dijo además el diputado doctor Vargas, que, por el momento y en forma general, nada podía vaticinarse en política, con miras a la futura campaña electoral presidencial: la situación es una incógnita, manifestó.

De toda suerte eso es cosa muy secundaria apreciada dentro de las tendencias ideológicas del partido, puesto que, según su técnica reglamentaria en procedimientos, será el propio partido, el que, en una Convención, señale, oportunamente su derrotero político a seguir.

Por el momento, —dijo,— nuestros mayores empeños deben inclinarse a sostener incólume la UNIDAD del partido y a trabajar por su engrandecimiento, omitiendo desde luego su adepto todo contrario compromiso político para el futuro.

Terminó el diputado Vargas su alocución señalando, con plena confianza en la moral política de sus hermanos, los hombres de las pampas, diciendo: con hombres de fe, credo y sinceridad de ustedes, se puede ir a cualquier parte. Llegaremos, no lo dudéis, a la meta de nuestras aspiraciones.

### LA GRAN FIESTA DE LOS NIÑOS MAÑANA SABADO A LAS 2 P. M. EN EL TEATRO PALACE

Mañana estarán de fiesta todos los niños de San José; un comité ha organizado una serie de festejos con preciosos arreglos de juegos y danzas por

varias escuelas: de baile y kindergartens a beneficio del Asilo de Ancianos. En este programa tomarán parte varios ni-

ños que ya son unas estrellitas en el arte, ellos han querido poner todas sus soberbias facultades a beneficio de esa noble institución que alberga a los ancianos desvalidos y es indigna de que con este aporte que siempre despierta tanto interés en nuestros círculos sociales, dará a la fiesta que se ha organizado mucho esplendor y brillantez. Para este acto tan humilde, mañana sábado a las 2 p. m. no debe faltar ningún padre de familia con sus niños, con lo cual, no solamente les proporcionará un rato de verdadera distracción y alegría, sino que con su obolo, van a contribuir en forma real y eficaz a una institución tan noble como es la de procurar que los últimos días de nuestros ancianos desvalidos sean menos duros, poniendo sus corazones un recuerdo y agradecimiento para quienes no los olvidan en el caso de su vida.

NOVEDADES desea un gran éxito en esta fiesta que se ha organizado.

### PRONTO ESTARE DE REGRESO EN COSTA RICOA

#### DECLARA EL DR. DeBAYLE, EX-MINISTRO DE NICARAGUA EN WASHINGTON

Me voy gratamente impresionado de todo lo que he visto en Costa Rica.—El distinguido personaje nicaragüense salió esta mañana para su país

Esta mañana tuvimos el placer de recibir en nuestras oficinas la visita del Dr. Henry DeBayle, ex ministro de Nicaragua en Washington quien vino en compañía de nuestro estimado amigo el doctor Argüello Montiel, representante de Nicaragua en Costa Rica.

El doctor DeBayle vino a despedirse, pues a las 11 de la mañana de hoy tomó el avión de la Panair, de regreso a su país.

De la breve charla que tuvimos; con él recogemos las siguientes declaraciones:

—Tanto yo como mis sobrinos los jóvenes Somoza estamos profundamente agradecidos por las múltiples atencio-

nes de que hemos sido objeto, por parte del gobierno y de la sociedad costarricense, desde que hospedamos en pocas. Pronto estaré de regreso en Costa Rica. El país me ha encantado y quiero realizar aquí algunos estudios de interés para mi país. Regresa gratamente impresionado de todo lo que he visto; las instituciones, las obras de progreso, en todos los órdenes de la vida. He visitado pueblos y he conocido muy bellos edificios escolares que hablan muy alto de la tradicional cultura de este país!

Mucho agradecemos la visita del doctor DeBayle a quien deseamos un feliz regreso en compañía de sus sobrinos.

#### FUADA LA CONVENCION NACIONAL SOCIALISTA PARA SETIEMBRE 5 A 12. POR EL FUFHER

BERLIN, 8. UP. — Oficialmente se anunció que el Fuehrer Hitler había fijado la semana del cinco al doce de setiembre para la convención anual del partido nacional-socialista alemán en Nuremberg. Hasta ahora no se han tenido informes de si el Fuehrer Hitler emitirá nuevas líneas políticas para el partido o si se dará a conocer nueva legislación durante la convención.

### LAS CONFERENCIAS

—VIENE de la Página Primera

signo mediadora en el litigio entre Honduras y Nicaragua, salió rumbo a Venezuela a bordo del barco Sanz. Elena. El doctor Rodríguez permanecerá algunos días en Caracas, de donde saldrá rumbo a Colombia como ministro ante el gobierno de ese país. El doctor Corrales declaró que la comisión con toda probabilidad reanudar sus sesiones en San José de Costa Rica, en el mes de setiembre. Per sonas bien informadas aseguran que la renuncia del ministro de Honduras, Julio Lozano, tenga que haberse efectuado con libertad, atribuyendo su renuncia a asuntos de negocios.

### CON NUESTROS LECTORES Y ANUNCIANTES:

La edición de hoy de NOVEDADES aparece a esta hora, las seis de la tarde, debido a un desperfecto en la Duplex. En los momentos en que la rotativa iba a iniciar el tiraje sufrió un desperfecto el motor, y la dificultad de no existir en plaza una semejante, por tratarse de uno es-

pecial, obligó este retrazo de algunas horas. Por este motivo pedimos excusas a nuestros numerosos y estimables anunciantes y lectores, a quienes hemos tomado muy en cuenta haciendo toda clase de esfuerzos para poder servir esta edición.

### do las góndolas

carriil al Pacífico

is bajo la dirección de don

fectamente

SCARGAN TODO EL MATERIAL

N. COSTO DE CASI CUATRO MIL

do armadas en los talleres de la empresa, bajo la dirección del experto don Claudio Sáenz. Ya dos de ellas están terminadas y esta mañana fueron ensayadas con magníficos resultados en los patios del ferrocarril.

Se les puso la carga que es-

## RIA PARA NIÑOS en el RO PALACE

io a las 2 de la tarde - \$0.50 de entrada

as escuelas de baile y kindergartens, a beneficio del Asilo de Ancianos

UE LLENAR EL TEATRO

ayudar a una institución que lo necesita

VESTIDO DE LINEAS MUY FAVORECEDORAS



Si usted desea lucir más delgada, este modelo es el apropiado para lograr ese fin, y cuando lo lleve puesto sus amistades seguramente exclamarán al verla: ¡Has perdido peso, luces muy delgada. Sus líneas son suaves y distinguidas y evidencian sus logros al adelgazar la figura como por arte de magia. La parte de atrás del modelo es completamente recta y entera. El frente está confeccionado con el atractivo efecto de corsete, que apalata el diafragma y crea la oscuridad necesaria en el busto: El cuello, enrollado, es también muy favorecedor a las caras anchas.

Para la talla 36 se necesitarán 4 yardas y tres octavos de tela de 39 pulgadas de ancho.

Si se desea el cuello en contraste, se necesitarán tres octavos de yarda de tela.

**BAILE EN LA ESCUELA CASTRO CARAZO**

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos:

La Escuela de Comercio "Castro Carazo" se complace en invitar a usted al baile de mediados de año que, en honor de sus alumnos graduados recientemente, dará en el Roof Gardens del Gran Hotel, Costa Rica, a las 8 y 24 p. m. del sábado 16 de los corrientes.

Caballeros: traje oscuro.

Señoras: las siguientes señoras y señoritas alumnas de esta escuela: doña Corradia de Castro Carazo, secretaria; doña Violeta de Alvaraz y de la Cruz, doña Teresa de Castro, y Emilia Herrera, Julietta Ortiz, Elena Gardian, Margarita Ruiz, Lo tte Assmann, Kathleen Bopden, Amalín Castro S., Margarita Phillips, Elizabeth Sabarín, Mavis Vargas, Graciela Sotango y Aida O. Ramirez.

Graduados: Mamie Martínez, Mafide Navas Gutiérrez, Margot Castro, Margarita Phillips, Silah Susán M. Casanova, Villalobos del Valle, Lydia L. Odor G. Ma. del Carmen Soto B., Nelly Martínez, Blanca D. Alvaraz, Doreen Ma. y Nestor, Rosa M. Charón, Virgilio Castro, Claudio Cortés, Willie Jaikel y Don Srur Sakpis. San José, 7 de Julio de 1938.

**DE MEMORIA**

El Príncipe de Neuchâtel llegó al país don Edmundo Lacayo. Lo saluamos...

# PAGINA de la MUJER

"PLAY SUIT" CON FALDA-CAPA

**FUNERALES Y ENTIERRO DE DON VICTOR RODRIGUEZ EN SAN JUAN DE TIBAS**

El martes pasado de la presente semana se efectuaron en San Juan de Tibas, los funerales y entierro del recordado joven don Victor Rodriguez, trabajador muy estimado de la ciudad de Cartago, cuya muerte ha causado vivos sentimientos de dolor entre sus amistades.

Al deplorar la triste nueva, enviamos nuestra sincera condolencia a todos sus deudos.

**CUMPLEAOS**

Hoy cumple trece años la simpática amiga Ana Isabel Blanco, alumna de la Escuela Vitalia. Muñegal. NOVEDADES las saluda afectuosamente y le desea muchas felicidades.

**LA FESTIVIDAD DE SANTA ISABEL DE HUNGRIA**

Con motivo de celebrarse hoy la festividad de Santa Isabel de Hungría, LA TRIBUNA le envía sus felicitaciones a todas las personas que lleven ese mismo nombre.

**Vestidos de niña con el frente de bolero**



Este encantador modelo está confeccionado con amplitud en la falda y mangas abombachadas. El corte de bolero al frente, le da al diseño un aspecto de modelo para mayores, muy adecuado, para las pequeñas que se encuentran en la edad del crecimiento, en cuya época requieren algo que las favorezca. El cuello es cuadrado, cerrando al frente con botones, y el cinturón se ata al frente con un lazo, todos estos detalles juveniles y apropiados para las niñas.

Para uso diario, elijase precal o onghau, con trenchilla o bien de color brillante para el adorno. Para las fiestas hágase en cotón, usando o muselina suiza de motas, usando cinta en lugar de trenchilla para el adorno.

Para la talla 6 se requieren 2 yardas y cuatro de una tela de 36 pulgadas de ancho, más 9/16 yardas de trenchilla para el adorno.

**EL BAILE EN CARTAGO**



Señora doña ROMA DE EHREMBERG

**EL ESTADO DE SALUD DEL LIC. D. VICTOR GUARDIA Q.**

Ayer pasó el día más allejado de la operación que le fué practicada en la clínica del doctor Heredia nuestro distinguido amigo el Lic. D. Victor Guardia Quirós, Presidente de la Corte Suprema de Justicia, por cuyo restablecimiento LA TRIBUNA hace sinceros votos.

**ALEMANIA DISPUESTA A PERMITIR A LOS JUDIOS LLEVAR PARTE DE SU CAPITAL**

**EMIGRAN LOS BAINS.**— Circula entre los delegados a la conferencia internacional de refugiados la noticia de que el gobierno alemán está dispuesto a permitir a los hebreos que emigren de Alemania a Austria de que ellos lleven un 20 o un 25 por ciento del capital que poseen en el territorio alemán a fin de facilitar su salida de Alemania. En vista de que anteriormente la gran mayoría de estos refugiados salían del Reich con nada más que lo necesario, se considera que un mayor número de naciones estarán dispuestas a recibir a estos refugiados, ya que ellos llevarán algún capital para establecerse en el exterior. Se mencula que cerca de cincuenta mil hebreos están listos para emigrar de Austria solamente y ante del fin del año en curso si ellos podrán encontrar un país que los reciba.

**REFUERZOS**

—VIENE DE LA Página Primera

El mes de setiembre o a principios de octubre, siendo este segundo despacho parte del movimiento normal del envío de tropas a los territorios de ultramar de la Gran Bretaña. El almirantazgo informó a la UNITED PRESS en las horas de la mañana de hoy que no existe ninguna intención de despachar unidades adicionales navales a Palestina, juzgándose que con la presencia del acorazado de batalla, "Repulse" uno de los más formidables barcos de guerra aliados y de 32,000 toneladas, y el crucero protegido Emerald de 7,500 toneladas, los intereses británicos en Haifa se encontraban bien protegidos. Tropas británicas han ocupado los techos de los edificios públicos en Jerusalem y Haifa, cuando cuatro árabes fueron muertos y 15 heridos por la explosión de una bomba cerca de las murallas antiguas de la ciudad.

**DE HEREDIA**

Procedente de Heredia tuvimos el gusto de saludar en la capital a la encantadora dama Ofeila Solera.

**EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA ANITA LARA DE PACHECO**

Ha continuado mejor de su dolencia, la estimable señora doña Anita Lara de Pacheco, por cuyo restablecimiento NOVEDADES formula sinceros votos.

**INDISPUESTA**

Ha estado un tanto indispuesta la encantadora joven damita Betteeice Alamo Bastolomé, inteligente alumna del colegio superior de Señoritas, LA TRIBUNA anhela ser pronto restablecida.

**PELICULAS DE ITALIA**

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: El Ministro d'Italia invita ad asistire alla proiezione del film "Viaggio del Folbar in Italia" che avrà luogo nel Teatro Balazs, gentilmente concesso, Domenica 10 Luglio, alle ore 10.30 p. m.

**ESTIMABLE VIAJERO**

Por la vía aérea llegó ayer a esta ciudad procedente de Granada, Nicaragua, el caballero don Ricardo Rubí, muy estimado en los círculos sociales y comerciales de aquel lugar. LA TRIBUNA lo saluda muy atentamente.

**Será repetida la velada del Colegio Superior de SEÑORITAS**

Simpática damita quien tomará parte en la velada que a beneficio de la Fiesta del Cin cuentenario del Colegio Superior de Señoritas, será repetida mañana en el Teatro Nacional y función que aunque alcanzó un gran éxito.



Este atractivo traje de juego, tiene todo el confort y buena apariencia que pueda desearse en un conjunto para practicar deportes. El cuello es cuadrado y las mangas abombachadas. Los "shorts" son pliegados y por lo tanto más favorecedores, permitiendo gran libertad de acción al practicar deportes muy activos.

La falda circular está zizada, en la cintura y se ata al frente, aun que está separada del traje, pudiendo usarse como capa, tal como se ve en la Ilustración. Y por último le pañuelo en la cabeza completa el conjunto.

Hágase en hilo, Jersey o alguna tela de algodón estampado. Para la talla 14 (32) se necesitarán 3 yardas y un octavo de una tela de 39 pulgadas de ancho para la falda; vaya: 3 yardas para el "play suit" y siete octavos de yarda para el pañuelo en la cabeza.

luda muy atentamente.



Señora VERA MARTIN

LA FEDERACION ABORDA ESTA TARDE EL PROBLEMA DE LOS ARBITROS

Convocados para esa sesion extraordinaria los señores federativos

Se tratara de llegar a una solucion para el arbitraje de los encuentros del domingo

LA SESION SERA PRIVADA Y EXCLUSIVAMENTE PARA TRATAR ESTE ASUNTO

Nuestro colega LA TRIBUNA publica en su edicion de hoy la carta que dirigi6 anoche el colegio de arbitros a la federacion nacional de futbol manifestandole que ningun arbitro colegiado participara en el arbitraje de los encuentros del domingo...

TRUEQUE DE...

VIENE de la Pagina Primera vende a Alemania 600 mil toneladas de mineral de hierro de las minas de Lorena, y Alemania suministrara a Francia 350 mil toneladas de coque mensualmente...

MOVIMIENTO DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Dia 7 de Julio

- Entradas 58. Salidas 74. Entradas Cia. Bananera 6. Salidas de la misma 6. Accidentados 4. Hospitalizados 95. Defunciones: Joa6 Guill6n, Luisitana Hern6ndez Ortiz, Teodomiro Acuña Zamora.

PALMERA Y COSTA RICA POR EL CAMPEONATO DE PRIMERAS DIVISIONES EL DOMINGO EN EL ESTADIO

NOMBRADOS LOS UMPIRES PARA ESE PARTIDO Y TAMBIEN PARA LOS ENCUENTROS DE SEGUNDAS DIVISIONES

Anoche se reuni6 la Liga Nacional de Base Ball en los salones de la Casa Nicaragua. Entre otros asuntos, se tomaron las siguientes acuerdos: Nombrar los umpires para el juego de primeras divisiones del domingo en el Estado Nacional...

GIMNASTICA HEREDIANO ESTA NOCHE EN EL FRONTON

QUE HORA ES

Los INTOCABLES

Creiamos que con nuestro comentario de ayer sobre el problema de los arbitros habiamos abordado ya el asunto y no era preciso referirse de nuevo a el hasta tanto no se adoptaran las medidas que se requieren para su solucion. Pero se publica en la seccion deportiva de LA TRIBUNA de hoy el texto de la nota que el Colegio Nacional de Arbitros dirigi6 a la directiva de la Federacion Nacional de Futbol...

Resoluto el problema de la Federacion por el hecho de que este seor habia discutido con el director de los arbitros y con algunos de los señores jueces. Se hace mención, pues, de lo que se dijo con respecto a los arbitros, pero se omite referirse a lo que expresó el representante de esos arbitros al atacar a un federativo y al censurar a también a los clubs federativos...

Manolo Rodríguez y Nando González arbitrarán ese encuentro de basket ball, el primero de la serie de tres en disputa del trofeo Cerveza Aguila

EN LA PRELIMINAR SE ENFRENTARÁN LAS PRIMERAS DIVISIONES FEMENINAS DE IMPERIAL Y GIMNASTICA

Gran entusiasmo por los encuentros de basket ball de esta noche en el Fronton

Como es sabido, esta noche en el fronton 'El Alai' se juega el primer encuentro de la serie de tres entre las primeras divisiones de Sociedad Gimnástica Española y el Club Sport Herediano...

Fiesta del Deportivo Imperial

TENDRA LUGAR EN LA NOCHE DE MAÑANA EN LA RESIDENCIA DE LA FAMILIA GRAU

Gran entusiasmo entre los elementos de ese centro deportivo

Es la noche de mañana, a las 8, en la residencia de don Francisco Grau y su distinguida señora esposa, se celebrará la fiesta social que ha organizado el Deportivo Imperial...



TRESTIA GRAU CANALIAS

RESUELTO EL PROBLEMA DE LA FEDERACION CANTONAL LIMONENSE

No se castigará al jugador Dupress por haber jugado el primer encuentro en primeros, ni tampoco al equipo Vesubio anulándole el punto del empate...

Interesantes casos resolvió anoche en sesión secreta la Federación Nacional de Fútbol. Entre otros asuntos se sometió a votación el problema que se presentaba con la Liga Cantonal Limonense...

de, que se trata de una imposición de los INTOCABLES, y que la Federación debe proceder como es debido para resolver ese problema que le ha sido planteado al deporte...

# MUERTOS y HERIDOS en un accidente ferroviario en E.E. UU.

ES EL TERCERO QUE OCURRIÓ EN MONTANA EN TRES SEMANAS

Cuatro muertos y quince heridos se han encontrado hasta ahora

MISSOULA, Montana, 8.—Cuatro personas resultaron muertas y quince heridas además de una que desapareció en un accidente ferroviario, cuando un tren de carga de setenta y cinco carros descarriló mientras viajaba a gran velocidad a lo largo del banco del río Clarkfork. Debido a la tremenda fuerza del choque los vagones de madera se hicieron añicos en el profundo barranco al saltar la vía, y el accidente de hoy es el tercero que ha ocurrido en el estado de Montana en las últimas tres semanas.

MYRON TAYLOR PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE EVIAN

EVIAN LES BAINS, 8. UP.—El delegado norteamericano Myron C. Taylor, fué electo presidente de la conferencia internacional que trata de encontrar territorios donde alojar a los refugiados políticos de Alemania y Austria. Vicepresidente resultó el delegado francés Berenger, y secretario general Paul Boncour. Los observadores alemanes opinan que la única solución para el problema de los judíos es la de buscar territorios no cultivados para ellos, puesto que la inmigración ilimitada a Palestina causaría más y más fricción con los árabes. Los extraños que Rusia no ha hecho ningún ofrecimiento para que los hebreos vayan a colonizar las vastas tierras en Rusia, pero los Soviets no han enviado ningún representante a la conferencia. La conferencia se reunirá de nuevo a las diez de la mañana del viernes.

BOMBARDEADA DESDE EL AIRE LA CIUDAD DE SEGORBE

VALENCIA, 8. UP.—Una escuadrilla de nueve aviones de bombardero Savoia arrojó numerosas bombas sobre la ciudad de Segorbe al amanecer de hoy, resultado tres muertos y 7 heridos y varias casas destruídas. Los invasores luego bombardearon Sonejas y Soto de Ferrer causando víctimas; adicionales y también arrojaron proyectiles sobre el camino que conduce de Sagunto a Puzol.

## Los Talleres Gráficos de LA TRIBUNA

Se complacen en comunicar a su numerosa y estimable clientela que, habiendo reorganizado su personal y recibido ya todos los implementos y material que esperaba, han dispuesto ofrecerles una nueva

### TARIFA DE PRECIOS:

Para clisés de trama del magnífico zinc inglés que siempre han usado:

DE UNA COLUMNA .....	¢ 3.00
DE DOS COLUMNAS .....	5.00
DE TRES COLUMNAS .....	7.00

Para clisés de línea en la misma clase de zinc:

DE UNA COLUMNA .....	¢ 4.00
DE DOS COLUMNAS .....	7.00
DE TRES COLUMNAS .....	9.00

Clisés de magnífico zinc inglés flexible, nuevo procedimiento:

DE UNA COLUMNA .....	¢ 2.50
DE DOS COLUMNAS .....	4.00
DE TRES COLUMNAS .....	6.00

Clisés de mayor tamaño, en trama o línea, precios convencionales.

La Empresa garantiza todo trabajo que se ejecute en sus talleres gráficos.

## RAPIDEZ - EFICIENCIA - ECONOMIA

TELEFONOS 2534 - 2134.

EMPRESA LA TRIBUNA

## EL RETORNO DE GLO...

(Viene de la pág. CUATRO— que el hechizo de la pantalla la atraía con una fuerza tangible y misteriosa que la llenaba de emoción.

La actriz de las devociones de la muchacha era Mabel Normand, que la conmovía con su trabajo silente hasta el punto de saltarle las lágrimas. Ella fué su inspiración y su norte y, naturalmente, su maestra también. Tras de pasarse las horas enteras admirando el trabajo de la heroína; después de haber visto varias veces su trabajo en los "films", Gloria Swanson se dedicaba en cuerpo y alma a la grata tarea de imitarla, hasta el punto de que aquella reverencia a la actriz consagrada se convirtiera en obsesión.

Una noche en que, como de costumbre, la Swanson caminaba hacia su casa por las calles semidesiertas, después de haber admirado en la pantalla a su favorita, un policía la detuvo.

—Es que te persigue alguien muchacha? le preguntó. Pero no la regaña nadie, ¿cuerriá, simplemente, que, sumida en sí misma, para ella no existían las demás. Y por la calle iba haciendo, exactamente lo mismo que hacía durante horas enteras ante el espejo: imitar a Mabel Normand, recordar sus gestos todos, sentirse la heroína de la anécdota que acaba de ver en el celuloide y expresar como la otra en los movimientos y en los gestos propios de aquella etapa de la pantalla muda, la alegría o el po-

sar de que se hallara embargada de su corazón.

Y cuando apenas había alcanzado la frontera de la pubertad, aquella niña que quería ser actriz de cine sobre todas las cosas, se encontró un día ante la cámara cinematográfica contratada por los estudios Essanay de Chicago. Su primera película fué una obra cómica en la que Charlie Chaplin, el apóstol máximo del cine de la risa, actuaba como primera figura. A la neófito el género no le agradaba del todo, de manera que cuando el gran payaso culminó una de las escenas con una soberana patada en el lugar donde terminaba la espalda de la chica, ésta se sintió despedida.

Otro día Gloria Swanson se encontró en un tren camino de Hollywood. Y poco después la chica fué presentada a Cecil de Mille, como pontífice del cinematógrafo. Cuando el máximo director de la era silente tuvo ante sí a la muchacha, la examinó de arriba a abajo, a la manera que se hace con los caballos de raza, y falló su sentencia:

—Esta chica me sirve. Cecil B. de Mille le dió a Gloria Swanson su primer gran papel, aquel de la muchacha aristocrática y náufraga que, media desnuda se enamoraba del héroe de aquel tiempo Thomas Meighan. Y fué viéndola así, indefensa y ligera de ropas, como muchos jovencitos de entonces sentimos por primera vez el embriego de los ojos grisáceos de la nueva Venus...

## MAÑANA SABADO LLEGARAN LOS 15 AUTOMOVILES HUDSON PARA EL GARAGE ALFARO

Mañana sábado llegarán los 15 preciosos carros de la famosa marca Hudson con que el acreditado Garage Alfaro equipará su empresa, completando los deseos de sus numerosos y distinguidos clientes que siempre desean lo mejor.

Estos carros son, como quien dice, la última palabra en automovilismo. Vienen provistos de todas las mejoras modernas que distinguen a los buenos carros, especialmente en cuanto a seguridad y confort se refiere.

Su elegancia, amplitud y suavidad así como también sus frenos de una eficiencia perfecta, aseguran al viajero comodidad suprema y tranquilidad absoluta en cualquier momento de emergencia en que se hagan necesario parar sin dilación.

No hay duda alguna que con estos carros el conocido Garage Alfaro ratificará una vez más el prestigio de que goza como primer garage de la capital.

## RESUELTO EL

(Viene de la pág. SIETE) —

cionado encuentro, pero si se castiga por que no puede alegar que desconoce el artículo 63 y en tal virtud deberá castigársele con multa menor y obligársele a repetir el juego en pudiendo el Vesubio alineal al jugador Dupres. También se repondrá a la Liga Cantonal Limonense, por no haber hecho lo inmediato declaratoria de Dupres como jugador de primeras fuerzas y por haber permitido al Heredia la alineación de jugadores de segundas en el partido de primeras categorías volviendo luego a ser jugadores de segundas. Se puso en votación, resultando aprobada por unanimidad de los votos.

“CANTINFILAS y MEDEL”

CANTINFILAS el más grande cómico de todos los tiempos consagrado por los críticos de todo el mundo, MEDEL, su inimitable compañero triunfador payaso de la película PAYASADAS DE LA VIDA, juntos por primera vez en la pantalla; el GORDO y el FLACO de las películas Hispanas.

Veteranos de los teatros populares de México, Cantinflas y Medel son actualmente los artistas mejor pagados de los escenarios y del cine mexicano. Su actuación en ASI ES MI TIERRA, producción de la C. I. S. A., que Artistas Unidos distribuye, ha servido para convertirles de un golpe en los dos cómicos más personales y aplaudidos de la cinematografía en lengua castellana. Esta es la primera vez que trabajan juntos en un mismo film.

Sus verdaderos nombres son: Mario Moreno y Manuel Medel. CANTINFILAS y MEDEL los famosos cómicos de ASI ES MI TIERRA, y los soberbios conjuntos musicales con la cooperación de J. J. Martínez Casado, hacen de esta película la producción cómica musical más grande de todas las épocas. El próximo domingo en las tardes de 4 y 7 y 8:45 en el Gran Teatro Raventos.

ASI ES MI TIERRA con los fenómenos de la risa, CANTINFILAS y MEDEL

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8:45 —C0.60 Lo mejor que se ha filmado en aventuras Gary Cooper, en: LAS AVENTURAS DE MARCO POLO

## CAPITOLIO

A las 7 y 8:45 — C 0.40 DINERO LOCO y POPEYE en LOS 40 LADRONES DE ALI BABA

## APELA

A las 7 y 8:45 — C 0.30 Rafael Falcon, en: BAJO EL CIELO DE MEXICO